

Évolution des instances de participation citoyenne
Ouverture du budget participatif aux habitants et aux associations
Mise en place d'un droit d'interpellation citoyenne

Les élu-es écologistes se réjouissent de cette délibération importante et structurante pour Montpellier. Merci à Severine Saint Martin et aux services pour ces propositions, merci à Jean Dominique Delaveau, et Véronique Brunet.

La démocratie, il faut s'en saisir tout le temps

Il faut toujours et sans cesse utiliser le moindre espace de débat possible pour faire valoir ses projets, ses opinions. Dans les associations, les collectifs, mais aussi évidemment les élections. Le débat c'est fondamental, il faut sans cesse ouvrir de nouveaux espaces.

Aujourd'hui, nous ouvrons 2 nouveaux espaces :

- **les budgets participatifs**
- **le droit d'interpellation**

Il faut dire aux montpelliéraines et aux montpelliérains : saisissez-vous de ces outils. Nous lançons cette première version, il y en aura d'autres.

Il faut tester la démocratie, toujours plus de démocratie.

Alors certain-es diront , c'est pas assez, on peut faire mieux.

Et oui il faudra faire mieux, et faire des bilans des premières expériences, et amender, ré-amender et débattre de ces expériences.

Il existe beaucoup de façon de faire société, et à Montpellier nous en avons expérimenté déjà une **la Convention citoyenne**.

C'est un outil extrêmement intéressant notamment pour des sujets complexes qui méritent toute notre attention Nous l'avons fait sur l'IA à l'échelle de la Métropole. 40 citoyennes et citoyen-nes, avec une quinzaine d'expert, avec l'accompagnement formidable de nos services dédiées à la démocratie

Et les retours , ce sera un avis qui va être présenté bientôt :

- il permet une légitimation
- il permet de prendre le temps
- c'est un avis qui pourra éclairer les décisions des élu-es

Une convention :

- ça permet de prendre du recul,
- ça permet d'éclairer des choix

Je le dis, sincèrement, il faut utiliser ce type d'outils et je le crois, à la Métropole, ce serait typiquement une méthode utile pour la question des déchets.

Pour conclure, Disons aux Montpelliérains de se saisir de tout espace de débat.

Il va falloir cliquer, car c'est en grande partie **par les outils numériques** que nous allons utiliser cette nouvelle plateforme.

Facebook a inventé quelque chose de fondamental le “j’aime”. Il a engagé un outil d’engagement.

Un outil si petit qu’il faut réfléchir pour comprendre qu’on s’engage quand on fait un ‘j’aime” Mais ce petit outil depuis 20 ans , il a permis à des milliards de gens, des milliards de fois de s’engager :

- s’engager sur des photos
- partager une relation : celle d’apprécier un instant de vie, un commentaire.

Depuis 20 ans, on glose souvent sur les Réseaux Sociaux.

Et ce j’aime il a pris plein de forme sur tous les nouveaux Réseaux Sociaux mais c’est avant tout un engagement.

Il faut se rendre compte d’une chose : comment expliquer qu’on peut tous les jours sur les Réseaux Sociaux s’engager, et qu’on ne peut le faire qu’une fois tous les 5 ans ou 6 ans pour choisir celles et ceux qui permettent les choix fondamentaux de notre société.

Ce fossé, qui se creuse depuis des années, il faut trouver des solutions, des pistes pour le remplir, et faire sens.

Les propositions qui sont faites aujourd’hui vont dans ce sens, et il faut s’en saisir .

Une des clés c’est l’identité numérique

- un seul login et un seul mot de passe

C’est la clé de la citoyenneté numérique, avec la fédération d’identité Oui la démocratie c’est son accès Pas un énième service, ou il faut comme pour un magazine ou un journal sur Internet, se créer un nouveau login et un nouveau mot de passe.

C’est l’accès à la démocratie et aux services publics que nous préparons.